

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bruxelles, le 15 février 2024

Redynamisation du Cinquantenaire - Les Musées royaux d'Art et d'Histoire, ouverts gratuitement jusqu'à 22 heures tout le week-end dans le cadre du Bright Festival ! Le kick-off d'un programme d'animations qui auront lieu sur le site dès le printemps prochain.

Dès ce jeudi 15 février, l'événement régional Bright Festival amorce la programmation du tout nouveau projet Horizon 2030 qui fera rayonner le site du Cinquantenaire dès avril 2024, sous l'impulsion du Secrétaire d'État chargé de la Politique scientifique par la voie de l'asbl Horizon 50-200, avec le soutien de la Loterie Nationale et en collaboration avec la Ville de Bruxelles.

La collaboration entre le Bright Festival et les Musées royaux d'Art et d'Histoire nous donne un aperçu de l'offre du site dans les années à venir en préparation de l'année de célébration du bicentenaire en 2030 : une offre muséale dynamique et repensée pour tous les publics. À partir du printemps, le parc du Cinquantenaire vivra au rythme des concerts, des expositions et d'autres événements organisés avec de nombreux partenaires. J'invite chaque Belge à venir découvrir ou redécouvrir ce site exceptionnel et ses musées au cours des prochains mois ! Venez passer une journée au Cinquantenaire : un miroir du passé et de l'avenir de notre beau pays!

Thomas Dermine, Secrétaire d'État pour la Relance et les Investissements stratégiques, chargé de la Politique scientifique

Durant les quatre soirées du Bright Brussels Festival et à l'instar de la Museum Night Fever, le Musée Royal d'Art et d'Histoire ouvrira gratuitement ses portes jusqu'à 22 heures afin de profiter des illuminations extérieures et intérieures. C'est l'occasion de découvrir les installations artistiques dans des lieux uniques, mais aussi d'admirer et de redécouvrir les collections de tous les musées projetées sur les arcades et les façades des bâtiments. Par ailleurs, le Pavillon des Passions Humaines sera également ouvert au public durant les mêmes horaires.

Le programme d'Horizon 2030 va rassembler les Bruxellois et les Bruxelloises autour des différents rendez-vous culturels. Ce site historique au cœur du quartier européen, fera briller notre capitale lors de la Présidence européenne de la Belgique.

Philippe Close, Bourgmestre de la Ville de Bruxelles

À l'horizon du bicentenaire de la Belgique en 2030, le Cinquantenaire invite le public à redécouvrir ses collections muséales exceptionnelles et à redécouvrir le parc sous un nouveau regard, celui de l'innovation et de la rencontre. Ainsi, l'événement Horizon 2030 proposera pendant 5 mois un éventail de festivités et d'activités pour y passer un moment inoubliable avec toute la famille. Ainsi, un éventail de festivités et d'activités seront proposés pendant 5 mois pour y passer un moment inoubliable avec toute la famille : Horizon 2030.

La programmation culturelle et des événements du projet Horizon 2030 s'inscrivent dans le cadre de la revalorisation du site du Cinquantenaire et en particulier des musées et institutions basés sur le site (Musées royaux d'Art et Histoire, Autoworld, Musée de l'Armée et l'Institut royal du Patrimoine artistique). Les parties prenantes du Cinquantenaire et alentour ont uni leurs forces pour que le site (re)devienne un lieu de rencontre, de connaissance et des débats ambitieux et tourné vers l'avenir.

Bruno Van Lierde, Président du Conseil d'Administration de l'asbl 50-200

Le parc du Cinquantenaire et ses musées sont de véritables trésors de notre pays, remplis d'histoires qui embrassent le monde entier. Le Festival Horizon2030 est une initiative magnifique qui invite le public à redécouvrir le parc du Cinquantenaire et ses musées. Grâce au soutien des joueurs et des joueuses de la Loterie, nous pouvons redonner vie à ces fascinantes histoires patrimoniales. La Loterie Nationale est fière d'être partenaire de ces animations grand public qui donneront vie à ce lieu exceptionnel pour notre pays.

Jannie Haek, CEO de la Loterie Nationale

Revisitez hier. Explorez demain.

Entre tradition et innovation, Horizon 2030 rassemble des événements déjà populaires tels que le Bright Festival, les 20 km de Bruxelles, la Fête nationale, mais aussi des événements inédits à venir, articulés autour du patrimoine, de la recherche scientifique et de la culture. On pourra y découvrir des expositions, des ateliers, des prises de parole, des moments de détente, qui prendront place dans le parc et dans les musées qui l'habitent, avec le soutien des institutions à tous niveaux (fédéral, régional et communal).

Je suis ravi de voir aboutir une nouvelle collaboration fructueuse autour d'un projet qui met littéralement notre ville-Région en lumière. C'est un magnifique tremplin que de voir Bright Festival proposer un accès privilégié et revisité du cœur du cinquantenaire et de son patrimoine à l'aube des projets Horizon 2030. Bright Festival, évènement à succès produit par visit.brussels, est revisité cette année à l'occasion de la Présidence belge, offrant tant aux Bruxellois.es qu'aux visiteurs de la capitale de l'Europe des œuvres d'artistes des pays membres de l'Union européenne, soulignant une nouvelle fois la richesse culturelle de notre ville-Région.

Rudi Vervoort – Ministre-Président de la Région de Bruxelles-Capitale, en charge de l'image de Bruxelles et du Tourisme

Nous nous réjouissons de la vitalité des projets « Horizon 2030 » qui permettront à la fois de mettre en lumière les atouts de ce site prestigieux et aux habitants et habitantes de mieux connaître leur Cinquantenaire. En ma qualité de Bourgmestre d'une des communes partenaires du Parc, je suis profondément attaché à sa dimension locale essentielle et à la préservation de sa quiétude, tout en lui permettant de développer un espace où la valorisation de son patrimoine constitue le cœur d'une politique publique qui connaîtra son point d'orgue avec le Bicentenaire de notre pays.

Vincent De Wolf, Bourgmestre d'Etterbeek

Avec une programmation foisonnante et variée, ce projet a l'ambition de métamorphoser cet important pôle bruxellois en destination phare pour les Bruxellois-es et les visiteurs et visiteuses de toutes parts.

Plus d'informations seront révélées sur Horizon 2030 prochainement.

www.horizon2030bxl.be